
 
 

第２４８回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和４年９月１５日（木）１３：２８～１５：１６ 

場 所   Ｗｅｂ会議 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２４７回教育研究評議会（定例）（R4.7.21 開催） 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学職員の勤務時間、休日、休暇等に関する規則等の一部改正について 

（資料１） 

議題２．国立大学法人鹿児島大学職員育児休業等規則の一部改正について（資料２） 

議題３．国立大学法人ガバナンス・コードにかかる適合状況等に関する報告書（令和４年度）について 

（資料３） 

議題４．鹿児島大学学生懲戒規則の一部改正について（資料４） 

議題５．鹿児島大学大学院学則等の一部改正等について（資料５） 

議題６．鹿児島大学保健管理センター予防接種規則の一部改正について（資料６） 

議題７．国際交流会館の寄宿料の徴収について（資料７） 

 

報告事項１．経営協議会学外委員による学内視察について（資料８） 

報告事項２．令和４年人事院勧告について（資料９） 

報告事項３．地域の医師確保等の観点からの令和５年度医学部入学定員の増加について（資料１０） 

報告事項４．共同研究講座「CRS 資源循環システム共同研究講座」の担当予定教員の変更及び設置期間

の延長について（資料１１） 

報告事項５．令和４年度学内変更予算第１号（案）について（資料１２） 

報告事項６．令和５年度概算要求（対財務省）について（資料１３） 

報告事項７．鹿児島大学ＤＸ推進のための情報収集体制について（資料１４） 

報告事項８．委員会報告（開催済） 

（総務） 

①   令和４年度第１回広報委員会（書面会議：R4.7.19～7.26）（資料１５） 

②   令和４年度第２回情報公開・個人情報保護管理委員会（メール会議：R4.8.9～8.19） 

（資料１６） 

（教育） 

③   令和４年度第３回学生生活委員会（R4.7.11）（資料１７） 

④   令和４年度第１回教員養成カリキュラム委員会（R4.7.13）（資料１８） 

⑤   令和４年度第４回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R4.7.4～R4.7.8） 

（資料１９） 

⑥   令和４年度第５回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R4.7.28）（資料２０） 

⑦   令和４年度第４回共通教育委員会（R4.7.22）（資料２１） 

⑧   令和４年度第４回教務委員会（R4.7.26）（資料２２） 

⑨   令和４年度第４回学生生活委員会（R4.8.8）（資料２３） 

（入試） 

⑩   令和４年度第４回入試委員会（R4.7.15）（資料２４） 

（国際） 

⑪   令和４年度第１回国際交流会館運営委員会（R4.8.9）（資料２５） 

 

 



  
 

その他 

 １．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２６） 

 

 

［出席委員］ ２５名 

 佐野学長 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈、田頭 

（副学長）森、坂本 

（学部長等）松田、松井、岡村、橋口（照）、西村、木下、橋本、佐久間、三角、坂本、山口（明）、井戸、 

中原、寺田、大前、久保田、橋口（知）、原田 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（副学長） 

（学部長等） 

 

［オブザーバー］ 

 日高監事、石窪理事、萩元理事 

（副学部長等）藤内、日吉、小山、田口、川畑、山本（雅）、山本（智）、遠藤、山﨑 

 

 

 冒頭、学長から本学名誉博士の稲盛和夫氏がご逝去されたことに伴い黙祷を捧げる旨発言があった。

引き続き、令和４年７月 21 日開催の第 247 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学職員の勤務時間、休日、休暇等に関する規則等の一部改正について 

（資料１） 

  学長から、国立大学法人鹿児島大学職員の勤務時間、休日、休暇等に関する規則等の一部改正につ 

いて諮られ、越塩理事から、国家公務員に準じ、妊娠、出産、育児と仕事の両立を支援するための特 

別休暇の新設等を行うことについて資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題２．国立大学法人鹿児島大学職員育児休業等規則の一部改正について（資料２） 

学長から、国立大学法人鹿児島大学職員育児休業等規則の一部改正について諮られ、越塩理事から、

育児・介護休業法改正に伴い、国立大学法人鹿児島大学職員育児休業等規則を一部改正すること等資

料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題３．国立大学法人ガバナンス・コードにかかる適合状況等に関する報告書（令和４年度）について

（資料３） 

学長から、国立大学法人ガバナンス・コードにかかる適合状況等に関する報告書（令和４年度）に

ついて諮られ、岩井理事から、国立大学法人ガバナンス・コードについて、令和４年度の本学の適合

状況等について取りまとめるとともに、報告書（案）を作成したこと等資料に基づき説明があり、審

議の結果、了承された。 

なお、日高監事から、補充原則１－３③（総合的な人事方針）については、ガバナンス・コードの

原則には適合しているが、退職者、採用者、定年延長等による人件費シミュレーションができていな

いこと及び適正な評価と処遇への反映等が不十分であり、今後の対応が必要である旨の発言があった。

また、補充原則１－４①、②（法人経営を行う人材の確保と育成）及び補充原則４－２③（内部統制

の仕組みの整備と運用体制の公表）の２点については、適合していなかった部分が改善されたこと等



  
 

から、適合していると判断したこと、引き続き今後の実施状況を確認していく必要があることの発言

があった。 

 

議題４．鹿児島大学学生懲戒規則の一部改正について（資料４） 

学長から、鹿児島大学学生懲戒規則の一部改正について諮られ、武隈理事から、成年年齢を２０歳 

  から１８歳に引き下げる民法改正（令和４年４月１日施行）に伴う所要の改正を行うこと等資料に基

づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題５．鹿児島大学大学院学則等の一部改正等について（資料５） 

学長から、鹿児島大学大学院学則等の一部改正等について諮られ、武隈理事から、鹿児島大学大学

院全学横断的教育プログラムの廃止に伴い、鹿児島大学大学院学則の一部改正及び鹿児島大学大学院

全学横断的教育プログラムに関する規則の廃止を行うこと等資料に基づき説明があり、審議の結果、

了承された。 

 

議題６．鹿児島大学保健管理センター予防接種規則の一部改正について（資料６） 

学長から、鹿児島大学保健管理センター予防接種規則の一部改正について諮られ、武隈理事から、

成年年齢を２０歳から１８歳に引き下げる民法改正（令和４年４月１日施行）に伴う所要の改正を行

うこと等資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

議題７．国際交流会館の寄宿料の徴収について（資料７） 

学長から、国際交流会館の寄宿料の徴収について諮られ、馬場理事から、国際交流会館の月の入居

日数が半月以内の入居者に寄宿料の月額の半額を徴収する改定について資料に基づき説明があり、

種々意見交換が行われ、審議の結果、了承された。 

 

 

報告事項１．経営協議会学外委員による学内視察について（資料８） 

越塩理事から、経営協議会の学外委員（学外有識者）に、本学の状況をより理解いただくため、学

内視察を令和４年１１月７日（月）に実施することについて、資料に基づき説明があった。 

また、学長から今年度の学内視察については、本学のあまり綺麗ではない部分も視察してもらいた

い意図がある旨発言があった。 

 

報告事項２．令和４年人事院勧告について（資料９） 

越塩理事から、給与改定の内容等令和４年人事院勧告の報告について、資料に基づき説明があった。 

 

報告事項３．地域の医師確保等の観点からの令和５年度医学部入学定員の増加について（資料１０） 

岩井理事から、令和４年８月 10 日付け文部科学省高等教育局長からの「地域の医師確保等の観点 

からの令和５年度医学部入学定員の増加について（通知）」に基づき、令和５年度医学部医学科入学

定員を 20 名増員すること等について、資料に基づき説明があった。 

 

報告事項４．共同研究講座「CRS 資源循環システム共同研究講座」の担当予定教員の変更及び設置期間 

の延長について（資料１１） 

岩井理事から、大学院理工学研究科長から申請のあった共同研究講座「ＣＲＳ資源循環システム共

同研究講座」の担当予定教員の変更及び設置期間の延長について、資料に基づき説明があった。 

また、山口研究科長から共同研究の進捗状況等について補足説明があった。 

 

報告事項５．令和４年度学内変更予算第１号（案）について（資料１２） 

田頭理事から、令和３年度決算における前中期目標期間繰越積立金が文部科学大臣により承認され



  
 

たことを受け、令和４年度における学内変更予算第１号を策定したことについて、資料に基づき説明

があった。 

 

報告事項６．令和５年度概算要求（対財務省）について（資料１３） 

田頭理事から、文部科学省から財務省に提出された令和５年度概算要求事項等について、資料に基 

づき説明があった。 

 

報告事項７．鹿児島大学ＤＸ推進のための情報収集体制について（資料１４） 

森副学長から、鹿児島大学における DX 推進のための情報収集体制として、トップダウンによる情

報収集とボトムアップによる情報収集両方の視点から情報を収集すること並びにＤＸ推進に係る情

報の共有等について、資料に基づき説明があった。 

 

報告事項８．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から⑪の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい  

旨の発言があった。 

（総務） 

①   令和４年度第１回広報委員会（書面会議：R4.7.19～7.26）（資料１５） 

②   令和４年度第２回情報公開・個人情報保護管理委員会（メール会議：R4.8.9～8.19） 

（資料１６） 

（教育） 

③   令和４年度第３回学生生活委員会（R4.7.11）（資料１７） 

④   令和４年度第１回教員養成カリキュラム委員会（R4.7.13）（資料１８） 

⑤   令和４年度第４回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R4.7.4～R4.7.8） 

（資料１９） 

⑥   令和４年度第５回ファカルティ・ディベロップメント委員会（R4.7.28）（資料２０） 

⑦   令和４年度第４回共通教育委員会（R4.7.22）（資料２１） 

⑧   令和４年度第４回教務委員会（R4.7.26）（資料２２） 

⑨   令和４年度第４回学生生活委員会（R4.8.8）（資料２３） 

（入試） 

⑩   令和４年度第４回入試委員会（R4.7.15）（資料２４） 

（国際） 

 ⑪   令和４年度第１回国際交流会館運営委員会（R4.8.9）（資料２５） 

  武隈理事から、学生生活委員会における令和４年度大学祭についての報告があった。 

 

 

その他  

 １．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料２６） 

   越塩理事、武隈理事、尾崎研究協力課長及び田頭理事から、各担当の新型コロナウイルスの現在

の対応状況等について、資料に基づき説明があった。 

   また、学長から、コロナ対策会議は終わりにする予定だが、文部科学省等への数の報告は残るた

め、引き続きご協力願いたいこと並びに本学における職域接種も１１月には実施できる見込みであ

ることの発言があった。 

       

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和４年 10 月 20 日（木）13 時 30 分からとなった。 


